
2023年爱情演讲稿(实用8篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。那么你知
道演讲稿如何写吗？以下是我帮大家整理的演讲稿模板范文，
欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

爱情演讲稿篇一

当感情走过恋爱时的神秘，当感情走进婚礼的殿堂，当感情
不再轰轰烈烈，当天使坠落凡尘，感情留给我们的也许只是
平淡，只是一份日久弥深的亲情和一份实实在在的生活。

感情是一种付出，是为了爱的人幸福。

爱一个人就要付出你的全部真心和爱恋，爱一个人就要给
他(她)温柔的依靠;爱一个人就要让他(她)因为有你而快乐，
爱一个人就要给他(她)你热烈而真挚的心跳!爱一个人就不会
去计较他(她)能给你带来多少好处，爱一个人就会在他(她)
最需要安慰的时候给他(她)你最温暖的拥抱!……当你的爱给
爱人带来烦恼，当爱人对你的爱使你压抑，当感情转成双方
交换的筹码，当感情自私到只留下索取，当感情成为两个人
刻意追求的完美，感情也就不再是一种完美，而是转成了一
种让人痛苦的负担，一种让人烦恼的累赘!

感情是晶莹剔透的玻璃，是精致秀丽的陶瓷。

她是那么地完美，可又是那么地脆弱!她需要我们去精心地呵
护，用心地经营，并且努力使她完好无损!因为陶瓷也好，玻
璃也好，一旦出现裂痕，即使弥补了，也还是会留下淡淡的
印迹!感情如果出现了罅隙，那她在我们内心深处也会留下永
久的伤痕!

感情是爱人之间的同化，是爱人相互间的体贴和关爱。



在拥有感情的相濡以沫的平淡日子里，我们感染上对方的气
息，被渐渐同化。当日复一日的岁月在我们脸上刻上烙印，
当一圈又一圈的年轮在我们脚下走过，当两个人在不经意中
去体贴对方，去关爱对方，一个眼神，一声叹息，一个笑靥，
都会给对方带来心灵的共鸣，都会使感情得到升华!

感情就是寻觅，就是等待你前生注定的那次相遇。

那是缘分;人世漫漫，能白头偕老，那是真情。漫漫人生路上，
相爱的人一路同行，任时光匆匆流去，告诉对方一声：“我
只在乎你!”前方的路上总会有碧海晴天，鲜花烂漫!

感情就是永久，感情就是天空中两颗星的永恒不变。

生命中有太多遗憾，岁月里有太多伤感。在我们的有生之年，
去好好地把握自己的爱，去好好地爱人，也去好好地对待别
人的爱。只有这样，当生命终结的时候，才不会让爱人带走
遗憾，才不会给自己留下伤感，才能够为人生画一个秀丽的
圆!

爱情演讲稿篇二

在座的所有朋友们，大家好，我是舒仪。很荣幸今天站在一
刻演讲的讲台上，跟大家分享一下爱情和感情的话题。我收
到这个邀请的时候，我是非常的紧张，因为这是我人生中第
一次，站在这个讲台上，面对这么多人。但是我朋友跟我说，
你不要害怕，在座的很多人都是你的读者，他们爱你，如果
你表现不好，他们不会怪你。（热烈掌声）

遇到这样的问题，我经常会感到为难。因为如果我说假话，
就会误导年轻人；如果说了真话，就会砸了言情行业的'场子，
没有办法和同行交待。但是我还是想和大家谈谈。今天我想
要做的，就是要对比一下：爱情小说和现实生活的差异。



我们来看一看，问题究竟是什么？爱情小说是否为我们描绘
了，两性关系在现实中的真实模样，是否能够成为感情地图，
指导我们的感情世界攻无不克，战无不胜？让我们来比较一
下，小说中的二次元世界，和现实生活中三次元世界，这两
个纬度不同的世界如何重合。

有人说是因为他们可以给女人安全感，安全感是什么？是像
何以琛那样给你一张信用卡，随便刷吗？何以琛之所以可以
成为男神，是因为他可以无怨无悔等初恋女友七年；孙嘉遇
之所以成为男神，是因为他可以为女友牺牲自己的生命。

这些我都同意，每一个女人在十分年轻的时候，内心都可能
会有一个梦想，梦想今生今世能够遇到一个人，这个人能给
自己足够的依靠，就像一句话说的，“免我苦，免我忧，免
我四下流离，免我无枝可依”。那么世界上这个人真的存在
吗？是的，他存在，但是他绝对不是那些男神们！能够把你
的人，你的心妥善安置，小心保存的人，只可能是你自己。

有一个读者跟我聊天，她说：

不是所有人都有足够的运气碰到孙嘉遇和何以琛。现实生活
中，我们是七年后早已娶妻生子的孙以琛，或者视自己的生
命更为重要的何嘉遇。

如果像小说中的女主那样，把自己的喜怒哀乐，把生活的希
望和安全感，都寄托在一个男人身上，那你离不安全就不太
远了。你注定会失望，因为男神给你的，在他不高兴的时候，
他也可以随时收回去。

爱情可以分为两种，一种是你爱上一个人，另一种是你爱上
有一个人可以依赖。如果你爱上的仅仅是一个人，那么依赖
和陪伴只是他送给你的副产品；如果你爱上对他的依赖，它
有可能会成为你的需要，但是伴随着这份安全感而来的，还
有你担心随时会失去他的恐惧。人只有在真正知道自己需要



什么的时候，才会有安全感，如果你爱上一个人，千万不要
在爱情中迷失了自己，因为就是原来的你才使这份感情产生，
你在感情里也担任了重要的角色。

这就是今天要谈的第一个问题，男神可能存在，但是主导这
份爱情的，不是男神，而是你们彼此。

张小娴曾经有一本小说叫做《面包树上的女人》，讲述女人
在面包与爱情之间的抉择。这个面包可以是物质，可以是自
我，也可以是工作和事业。爱情小说中的男男女女，大部分
也都会有一份工作，但是他们的工作和事业，只是爱情的背
景和点缀，是为了追加人色的光环，是为了让读者更加感觉
到吸引。

爱情演讲稿篇三

那么该怎么回报呢?我认为只有努力去做一个对社会有用的人，
才能对得起祖国母亲的养育之情，才能让老师、父母、长辈
们一片苦心得到慰藉。确立奋斗目标并不难，问题是怎样做
才能成为一个对社会有用的人呢?!

有人说，做人首先要加强自己的道德修养，如果人们的道德
修养落后于时代，那么这个社会必将停滞不前。我完全赞成
这个观点， 古老的中华民族自古以来就享有“礼仪之邦”的
美称。我们不难忘记：童稚时的孔融将最大最好的梨让给长
辈的动人故事;老子在《道德经》中嘱咐我们“做一天人就要
讲一天道德。”这一切的一切，淋漓尽致地体现了中国人的
道德所在。

人类在进步，社会在发展。弹指一瞬间，人类已昂首进入了
二十一世纪。在这一漫长的岁月里，中国战胜了衰落走向振
兴;战胜了分裂走向统一;挣脱了屈辱走向奋起。中国正以新
的姿态向世人展示着自己。但如果只有经济发展，而没有伦
理道德的进步，社会不知将会何其混乱不堪呢! 也许大家还



记得这样一篇报道：一位清华大学的学生，为了一个愚蠢的
想法，残忍的将一瓶高浓度硫酸泼向黑熊的事件。听过这篇
报道后我似乎看到了黑熊那残存的一只眼睛无助的、黯然地
望着那不可思议的一切，并竭尽全力的想站起身来，以垂死
的挣扎向人类示威。一个受过高等教育的大学生竟然会有如
此不道德的残忍行为，这确实值得我们深思。 所以提高自己
的道德修养尤为重要。

“少年智则国智，少年强则国强;少年雄于地球，则国雄于地
球 !”当今世界是一个新科技，新信息，新体制不断涌现和
竞争异常激烈的知识经济时代，我们做为祖国未来的建设者，
不仅要有良好的品质修养，还要积极掌握最新的科学文化知
识，以振兴中华民族为已任。只有德才兼备的人，才能对社
会做出较大的贡献。

最后，我还想与有志少年共勉四个字：“艰苦奋斗”。一个
人要自立，一个民族要振兴，一个国家要富强都离不开艰苦
奋斗。听大人们讲，中国共产党就是靠艰苦奋斗起家的，也
是靠艰苦奋斗壮大起来的。无论是在革命、还是在改革的各
个历史时期，中国共产党都在艰苦奋斗中成就伟业，在困苦
中创造辉煌，靠着艰苦奋斗的精神，创造了一个又一个的奇
迹。新中国的建设和发展，无一不是艰苦奋斗的结果。“忧
劳可以兴国，逸豫可以立身” ，古今中外，无数经验者表明：
艰苦奋斗，事业必成;贪图享受，自毁前程。听说曾有人预言，
中国 将会垮在我们这一代人身上，因为我们这一代有很多娇
生惯养的独生子女。我是一个独生女，我听了这话后，就决
心立志成为一个对社会有用的人，我要让别有用心的说那话
的人自己打自己一个大嘴巴!

这是一个充满了活力的世界，这是一个呼唤创造的时代。让
我们牢记伟大的教育家陶行知先生所说的话：“处处是创造
之地，天天是创造之时，人人是创造之人!”勇敢、主动的去
开拓、去创造吧，让生生不息的创造动力成为托起我们民族
未来、祖国希望的脊梁吧!



爱情演讲稿篇四

曾经的我一度以为爱情是这世界上最美的东西，没有杂念，
没有欺骗，所有日子都像落叶和风一样微笑地住在睫毛下，
安静而热烈。老师家长显然是不同意这种青涩的感情，总觉
得这太浪费青春，太难废时间，才使得叛逆的我们更加放肆，
一度迷茫地去追求所谓的爱。

这样并非贬低年少的感情，也没有对爱情不恭的意思。相反，
我支持年少的爱，她的纯洁，清晰而模糊，清晰的是年少裸
露的纯洁感情，模糊的是来路不明的青涩感觉，我们都在前
进，带着心目中的爱情去追寻暧昧的感觉。

既然这样，就一切随安而遇吧!

“随安而遇”我喜欢这个词，没有禁锢，没有束缚，一切挣
开捆绑，全部只有解放。这样的感觉很惬意，或许这个词就
是对我心目中爱情的诠释吧!

爱情演讲稿篇五

大家好，我叫___，来自轮机3班。我今天演讲的题目是爱情。

不知道大家有没有发现自从我们上了大学以后，有相当多的
一部分人都在鼓励我们谈恋爱。在离开家的那一刻我们的父
母鼓励我们谈恋爱;在迎新晚会上我们的院长鼓励我们谈恋
爱;在我们第一节课上我们的科任老师也鼓励我们谈恋爱!这
时，我诧异了。高中时所有人都反对我们谈恋爱而现在所有
的人都鼓励我们谈恋爱。我真想知道是我疯了还是世界疯了。
爱这东西什么时候可以控制发生的时间了。这个世界的发展
真让我恐慌!所以我今天想谈一谈关于爱情的话题。

首先我们肯定得问，到底什么是爱情?有的人说爱情是一个围
城。在围城外面的人幻想着它有多美好，一心想进去。里面



人的却迫切地想出来!还有的人说，爱情是人与人之间的强烈
的依恋、亲近、向往，以及无私专一并且无所不尽其心的情
感。而科学家说，爱情是一种生理反应，有化学物质作用。
当你与异性相处时，你的大脑会分析你们的dna，按一定原则，
确定你对ta的好感。据说原则是你们基因的相似度越小越好，
但，如果两人相处久了，这种好感就会被你的大脑选择性忽
略。认识久了，就没爱情了吗?也不是，如果你对某人很好，
而ta很快乐。此时身体会分泌内啡肽。这种物质能产生快乐，
抑制痛苦。随着交往的继续，体内会分泌多巴胺和血清胺。
多巴胺会提高人的兴奋水平，产生愉悦感。它是去甲肾上腺
素的前提，说白了它多，肾上腺素就多，你就越兴奋。所以
段誉见了王语嫣就忘乎所以，胡言乱语。血清胺是一种中间
物质，它最终也会使人体兴奋，愉悦。但它更持久，因为有
一系列的生化反应后才会起作用。它们加上内啡肽所产生的
一系列感觉就是爱情。

物。并且都更愿相信美好。哪怕那只是一个美丽的梦，人们
也不愿醒来。其实我并不懂爱情。我也不能武断的说到底那
一种能称之为爱情。我只会凭最简单的方法去辨别爱情，那
就是感觉。

一千多年前，苏格拉底的徒弟问苏格拉底：“什么是恋爱?”
苏格拉底带他来到一片麦田说：“你在这片麦田里走一遍，
其间不许往回走，并在其中摘下最大的一个麦穗。”那个徒
弟做完后，一个麦穗也没摘来，苏格拉底告诉他这就是恋爱。
恋爱对象无所谓最好的，只有最适合的。不要总去追逐所谓
的最好而错过了最适合你的那一个。

还有，爱情它理应需要距离。俗话说得好，距离产生美。在
非洲有一种豪猪，身上的毛硬而尖。天气寒冷的时候，它们
就聚在一起互相靠身体取暖。但是当它们靠近时，身上的毛
尖会刺痛对方使它们立刻分开，分开后因为寒冷它们又聚在
一起，聚在一起因为痛又分开，这样反复数次，最后它们终
于找到了彼此间的最佳距离———在最轻的疼痛下得到最大



的温暖。其实，爱情也像豪猪一样，豪猪的距离其实也就是
爱情的距离。

最后我想说每个人的爱情都是一部电影，自己是这部电影的
主角兼导演，自己诠释的这部电影到底是艺术片?悲情片?无
声片?商业片?灾难片还是色情片?都取决于自己对待人生的态
度!

我的演讲到此结束,谢谢大家!

爱情演讲稿篇六

大家好！

今天，我想跟大家谈一个平凡而又永恒的话题，那就是爱情。
爱情，是人类历一个恒古不变的主题。梁山伯与祝英台、罗
密欧与朱丽叶这些千古绝唱多少年来一直令世人唏嘘不已。
现在的大学校园爱情早已不是一个禁忌的话题，恐怕是大学
宿舍里“卧谈”最多的内容。所以，今天，我演讲的题目是：
初恋，想要问你敢不敢。

某一天，当你坐在午后三点的咖啡屋里，阳光穿过落地玻璃
窗，打在你的脸上，有点刺眼，你微微地半眯着眼睛，抬头
看到了光线里那一段初恋时光，脸上是否浮现出回忆的微笑，
心里是否已感到满足。

恋爱是人生必经的阶段，我们不要一味地去拒绝她，不要过
于的否定她，也不要太过于强求她。或许中学阶段我们的确
还不适于恋爱，而如今我们已走出了中学时代，进入了大学，
关键在于我们自己的正确态度，在于这件事当中我们队它的
认识和如何地做出选择取向。

恋爱需要百分百的真诚和投入。爱情就像是一场奇遇，如果
现在在你身边的人不能让你有奇遇的感觉，那说明你还需要



等待，这时不如大方一点离开，不要耽误了人家。

在那些明媚的青春里，我们的初恋心情，不管是静谧纯净，
还是疯狂复杂，都不是以能不能来衡量，而是敢不敢！

我的演讲完毕，谢谢大家！

爱情演讲稿篇七

大家下午好，我是来自xx的×××！我平常没什么爱好，一
般就喜欢看书看小说。

今天我站在这上面主要是想和大家谈一谈有关爱情的一些问
题。因为前面有听过物流班同学无稿演讲过宿舍友情和我们
班兆青同学讲过的父母亲情，都获得了同学们不少的掌声，
所以我想延续他们两位的情感之谈，谈谈爱情，同时也希望
不会丢了他们的脸。

爱情，也许某些人闭上眼睛就可以想到是两个人在那边卿卿
我我，揉揉抱抱，然后旁人走过去，两眼一斜，嘴角一咧，oh，
shit，眼不见为静。走为上计。

总是有很多事情让我矛盾，父母不让我谈恋爱的时候我总是
傻不拉及地死了劲的去追小女生，结果大家看我这幅德行，
当然是一个也没追到。呵呵。现在父母开始允许我恋爱了，
并且说要偶尔也带带女朋友回去给他们看，我却觉得这事还
得从长计议，不是一朝一夕可以解决的事。也可能我只是在
等一个人，一个能真正了解，我风中的沉默。

前几天看了电影《山楂树之恋》，张艺谋导演的，据说张导
本想把此片拍成一片最纯洁最纯真的爱情片，可看过这影片
的人都知道，哎呀妈呀，里头的老三整一个泡妞高手，带静
秋去河边游泳好方便脱衣，带静秋去医院，还开免费房间。
你们说他高不高手？高手啊……令吾等自叹不如啊。



当然，凭良心话，这片影片的确是很纯洁的一片恋爱片。可
生活不是山楂树之恋，大家都别装。底下这话是对女生说的：
这个世界有两种男人，一种是把你放心上，目的是把你放床
上；另一种是他想带你飞到天上，可往往还是掉回到了床上。

当然当然，不排除有第三种男人的可能。

自己也长了这么大，时常在以前班上看到大多数男女的调情，
女的嗔怪男的坏，在这里请允许我以唱歌的形式引用张韶涵
的那歌的一句歌词：（唱）但亲爱的那并不是爱情，（正经
地说出）是暧昧。

其实时常想到这里的时候我也一度怀疑过自己的爱情观和价
值观是否出了问题，因为前面说过了，我喜欢看书嘛，后来
我不知道在哪本书上看到了一句话，好像是：任何世界的假
象都不值得你怀疑你自己。于是我也释怀了。

但我们还是应该相信，在这个世界上的某一个地方有那么一
个人，她是为你而存在的，而且她还会和你一起，无论是物
欲横流的动荡社会，还是幸福美满的甜蜜生活，也就是无论
这个世界变成什么样子，她都会和你一起面对。

谢谢！

爱情演讲稿篇八

我要讲的爱情可能发生在你的身上，也可能发生在你的身上，
你的身上，发生在每一个人的身上。故事全部是真事，为了
讲述方便，我用第一人称。

下面这一段话，是我觉得是我知道的最牛的开场白，我和我
老公第一次约会，吃的第一顿饭，我说的第一句话，是我没
时间跟你谈恋爱，我要结婚，这句话说了你可能觉得我很二，
但要知道那个时候，我刚刚结束一段长达六年的爱情，那六



年我爱的小心翼翼，爱的委曲求全，我们很少见面，最常用
的联系方式就是发短信。我总觉得一个男人对一个女人最大
的承诺和赞美，就是娶她。而我们之间从来不会谈这个话题，
我很明白，就是因为他不够爱我，就这样，我等了一年，两
年。我想跟他死磕，但是六年过去了，我觉得我熬不住了，
爱情慢慢地离我而远去了。

再说我跟我老公，那顿饭我们吃的非常非常的好，第二天我
们就各自回到自己的家乡，我们向各自的家人汇报情况，然
后第三天我们双方的家长从各自的城市，千里迢迢飞到北京
来见面，一个礼拜之后我们就决定订婚了，又过了一个礼拜，
我们就结婚了。要知道以前谁跟我说什么相亲什么闪婚，我
觉得很不靠谱，但是后来事实告诉我，所谓的一瞬，如果你
碰对了人，那一瞬就可以成为永恒。话说那已经成为四年前
的事了，如今我们在一起，生活的真的非常幸福，有一个儿
子，今年三岁。

还有一个故事，长达十年的时间，有一个人告诉我，他说他
喜欢了我十年了，最初的一面，是在一个很多人很多人的场
合，他远远的看到我，那一瞬间他心动了一下，但是那个时
候我完全没有注意到他的存在，这之后的十年，他认识了我
身边几乎所有的朋友`同事还有家人，其实我们有很多机会可
以见面，可以认识彼此，但是每到这个时候，他都会放弃这
样的机会，他对我说，因为他明白，我是那个对的人，但那
个十年，都不是对的时刻，于是那十年，他就那样远远的，
在很远的地方关注着我的一举一动，而我就这样经历着我的
悲欢离合。十年之后，我终于开始踉踉跄跄的开始自己的的
人生，而这个时候他终于出现在我的面前，当我们第一次真
正的面对面的坐下的时候，他很平静，我也很平静，但是我
明白那一刻，我们平静在外表，而内心都充满了沧桑，他跟
我讲了这十年的故事，然后他长长叹了一口气，说，哎，这
就是念念不忘，必有回想。 我想爱就是这样，在对的时间碰
到那个对的人。你要有勇气，也要有运气，爱情有时候美得
像夕阳一样，有些恍惚，它下去之后，你会有些绝望，以为



它永远不会升起，可是第二天，太阳还会见鬼般地挂在空中，
依然的明亮，依然的耀眼。我很骄傲，我有一颗赤子之心，
它被玩弄过，被欺骗过，可能已经破碎不堪，但它依然跳动，
依然爱着。的确，哪怕爱明天让你遍体鳞伤，但是你今天还
是要爱，哪怕只有一瞬间，因为在你爱的那一刻，这个世界
真的是无与伦比的美好。

谢谢大家。


